

## Seguridad

### El Cisen y el pasado

Hemos hecho la evaluación del Cisen, del contenido de sus archivos. Hay nervios que nos podrían ayudar, podemos encontrar ahí las pistas para localizar la muerte que hay un corrido algunos de los desaparecidos políticos, obviamente no de todos, pero sí de algunos de los desaparecidos. Quizá podamos hasta establecer con claridad responsabilidades al respecto.

El Cisen se dedica básicamente a vigilar personas asociadas a la actividad política o a la crítica. Entonces, sus archivos están llenos de falsedades que se utilizan después para espantar rumores, verdades a medias.

Hay una gran cantidad de información sobre la vida privada, que no debía ser de interés del pueblo. Y que en una intención inadmisible a la privacidad de las personas. Me parecen muy sus archivos, escritos así toda vida, porque le permitieron los datos un gran daño a la sociedad. Esos datos de rumores y de amenazas que se le hacen al país sin respeto, sino que al contrario, son asociados a una desmemoria.

Hay que estar atento a una política, pero que sea una política que permita al pueblo tener un acceso de verdad.



solicidad de información que se exige, una instancia que valore si la información está protegida por la privacidad o por alguna otra consideración de carácter de seguridad nacional.

### Comisión de la verdad

Hay distintas alternativas: crear una comisión de la verdad con un mandato muy claro, otra es la que propone José Luis Sobremonte: crear una Fiscalía Especial; y otra de las alternativas es que el Congreso de la Unión cree su propia Comisión de la Verdad.

Estamos examinando todas estas posibilidades, discutílas con los interesados. El presidente de la República va a tomar una determinación al respecto, después de haber escuchado toda esta diversidad de puntos de vista.

### Grupos armados

Los grupos armados que a tal vez, juraron una promesa, que después en el terreno nada más de la seguridad nacional, son los que por estar asociados de la actividad política, que hoy que desaparecieron que hoy está en un nivel de actividad que sea la actividad en el país.

La delincuencia organizada.

Los grupos armados por motivos sociales, por exacerbatamiento, por marginación recurren a ese expediente desesperado que es la guerra para hacer valer sus derechos, derechos legítimos, que se hacen valer por vías ilegítimas, como son las armas. Pero el problema no es tan agudo como lo presentan los medios de comunicación.

### Coordinación policíaca

Las condiciones en que encontramos la administración pública, el área de seguridad pública, fuera de un deterioro institucional gigantesco en donde, fuera de las Fuerzas Armadas, que tienen su propia lógica y su propia disciplina y estructura institucional, otras áreas estaban en un estado deplorable y totalmente desvinculadas entre sí.

La primera tarea a la que nos hemos dado en el proceso de reforma institucional es la coordinación. El mecanismo que hemos seguido es que sea una coordinación por áreas, más que una coordinación en abstracción. Nos tratamos la tarea de coordinar el conocimiento, que fue el primer resultado que tenemos que mostrar, por el avance que tiene el proceso organizativo. Y por lo contrario que resultar esos organismos.

Allí estamos a trabajar de manera gradual, pero la tarea del presidente es que se vaya a la coordinación, el trabajo con las agencias interministeriales que es crítica, basado en la desconfianza, en las relaciones personales y no institucionales. Entonces, hemos construido un tejido en donde las reglas del juego están más claras, y hemos construido nuestros niveles de confianza.

Hay una gran deuda constitucional, independientemente de la coordinación de trabajo con las agencias interministeriales que es crítica, basado en la desconfianza, en las relaciones personales y no institucionales. Entonces, hemos construido un tejido en donde las reglas del juego están más claras, y hemos construido nuestros niveles de confianza.

### MAESTRO EQUIPO PIMA



Lorenzo Meyer

Las autoridades tienen a hacerlos creer que la seguridad del régimen, el Estado y la

Nación son un todo insoluble, ligado a la seguridad del ciudadano. Sin embargo, el espionaje y las acciones violentas de muchas instancias en México nos hacen ver que la seguridad del gobierno no está precisamente vinculada a la de los ciudadanos.

Julio Hernández López



La lección de Vicente Fox con Martha Sahagún es que cuando se dan cambios de gobierno, la seguridad del país debe ser una prioridad. Y se necesitan dependencias como el ERI, Sedesol y el INI, todas bajo el mando de la Primera Dama.

Julio A. Millán

La inseguri-